



Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Eltern,

der Übergang Ihres Kindes in die weiterführende Schule steht bevor. Für Sie als Sorgeberechtigte und für Ihr Kind ist dies ein bedeutender Schritt. Die Kinder verlassen ihre gewohnte schulische Umgebung und wechseln an eine neue, meist größere Schule.

Die Wahl des Bildungsganges für Ihr Kind ist eine wichtige Entscheidung. Aufgrund der Vielfalt unseres Schulwesens haben Sie weitreichende Entscheidungsmöglichkeiten. Die Schülerinnen und Schüler können gemäß ihren Fähigkeiten und Interessen entweder in einer Hauptschule, einer Realschule, einem Gymnasium oder in einer Gesamtschule ihre schulische Laufbahn fortführen. Diese Entscheidung, bei der das Wohl Ihres Kindes im Fokus stehen soll, treffen Sie als Eltern in eigener Verantwortung. Eine wichtige Entscheidungshilfe ist die Frage, ob Ihr Kind die erforderliche Eignung für den gewählten Bildungsgang besitzt. Diese ist gegeben, wenn Lernentwicklung, Leistungsstand und Arbeitshaltung Ihres Kindes eine erfolgreiche Teilnahme am Unterricht des gewählten Bildungsganges erwarten lassen. Damit Sie sich als Sorgeberechtigte für den Bildungsgang entscheiden können, der den Begabungen Ihres Kindes am besten entspricht, finden in den nächsten Wochen Informationsveranstaltungen der weiterführenden Schulen statt. Auch die enge Abstimmung mit den Lehrkräften der Grundschule spielt eine wichtige Rolle. Diese haben Ihr Kind in den letzten Jahren intensiv begleitet. Sie helfen Ihnen, herauszufinden, welche Schulform Ihr Kind bestmöglich fördert. Eine Entscheidung für einen bestimmten Bildungsgang schließt einen späteren Wechsel nicht aus, da unser Bildungssystem von Durchlässigkeit geprägt ist. Bei entsprechender Leistung Ihres Kindes kann somit der jeweils nächsthöhere Schulabschluss erzielt werden.

Weitere Informationen zum Thema Übergang in die weiterführende Schule können Sie auf den Internetseiten der Staatlichen Schulämter und des Hessischen Kultusministeriums finden.

Ich wünsche Ihrem Kind einen guten Start in das neue Schuljahr an der weiterführenden Schule.

Mit freundlichen Grüßen

Susanne Meißner  
Ltd. Regierungsdirektorin  
- als Leiterin eines Staatlichen Schulamts